

DIARIO DE PALMA.

SABADO 25 DE MARZO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 5 h. 50 ms. y se pone á 6 h. 10 ms.
Sale la luna á 4 h. 52 ms. de la madrugá y se pone á 2 h. 38 ms. de la tarde.
Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día
12 h. 6 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA.... Librería de D. F. Guasp.
MAHON.... D. Matías Mascaró.
IBIZA..... D. Joaquín Cirer y Miramont.

Seccion política.

(De El Ancora.)

BAJA DE LOS FONDOS.

En el número del lunes 13, insertamos una comunicacion de Paris dirigida al *Diario Español*. (La copiamos en nuestro *Diario* número 81.) Como vieron nuestros lectores, el corresponsal parisiense, fundado en razones de algun peso, pretende demostrar que la baja de nuestros fondos en los grandes mercados extranjeros, no viene á reconocer otra causa que la falta de confianza general en toda Europa.

En tales circunstancias, dice, y dice muy bien, cada mercado en particular empieza á estrecharse y reducirse y lo primero que hace es echar fuera de sí todos aquellos títulos de deuda extranjera que no le merecen la mayor confianza. Esta razon es concluyentísima. El buen sentido la acepta tanto mas, cuanto una y cien veces la experiencia la ha confirmado; pero admitiendo ese antecedente, no se crea que admitimos la consecuencia que de él deduce el corresponsal del *Diario Español*.

Supóngase que un parte telegráfico anuncia la conclusion definitiva y pacífica de la grandiosa cuestion de Oriente y sin ver cotizacion alguna bien puede asegurarse que todos los fondos, y tambien los españoles, obtendrian una alza rápida é instantable. Esto es indudable, pero no es ménos cierto que sin los acontecimientos de Zaragoza, sin la declaracion de las provincias todas en estado de sitio, sin los destierros de varios personajes y como nuestra situacion fuese normal y pacífica, no es ménos cierto repetimos, que los títulos de nuestra deuda no habrian llegado al estado de depreciacion que tienen en las bolsas extranjeras.

Cuando sobrevienen complicaciones, que al parecer han de llevar en pos de sí una colosal lucha entre las grandes potencias, la baja de los efectos públicos es inevitable: Los gastos y desastres de la guerra y la incertitud de su resultado disminuyen el crédito y difunden el pánico en todos los círculos mercantiles: de ahí la desconfianza, el retraimiento de las operaciones y el deseo general de reunir los mayores capitales posibles, prefiriendo permanezcan estériles en las arcas, ántes que esponerlos á quebrantos casi seguros. Lo grave de la situacion difunde el temor, y el temor, tal vez exagerado, contribuye á agravar la situacion. Empero siempre, y mucho mas en una época de empresa y movimien-

to como la nuestra, solo con vivo pesar retiran los negociantes sus capitales de la circulacion. Tan luego como esto se verifica, de dia y de noche y sin cesar discurren con afan y agusan su ingenio por ver de encontrar inversion para esos capitales ociosos.

Siendo hoy dia los pueblos cosmogoritas, á causa de la rapidez y facilidad de las comunicaciones, de sus relaciones continuas, é íntimas y habiéndose por lo mismo estinguido sus antiguas rivalidades y odios, es á todas luces evidente que, los capitales en depósitos se irán, sino todos una parte de ellos, al país ó países que gocen de paz como puedan encontrar en ellos empleo lucrativo. Pues bien, siendo esto cierto como lo es, nos creemos autorizados para aseverar que, en nada obstante los graves sucesos que presencia el mundo oriental, y que tan hondamente afectan á las grandes naciones del Occidente, como en España la lealtad y amor al país sofoquen el espíritu de bandería y haya una administracion paternal y moralizadora que proteja y fomente los grandes y lejitimos intereses, seguros estamos de que esa crisis financiera, esos aprestos de guerra, esa alarma, ese terror que va dominando los mercados extranjeros, redundaria en beneficio nuestro, no tardando mucho en presenciarse el desarrollo portentoso de los multiplicados elementos de riqueza que encierra la península.

Ya hemos dicho en otras ocasiones, y no nos cansaremos en repetirlo, porque así conviene á nuestra patria, que nuestra posicion geográfica, el apartamiento en que vivimos de las cuestiones de alta política, la escasez de nuestros recursos, lo triste de nuestra posicion y el mas triste concepto que aun de ella se forman los extranjeros, todo absolutamente todo, nos favorece para guardar la mas estricta neutralidad en medio de los grandes combates que se preparan.

Si pues nuestros políticos dieran de mano á las cuestiones personales y haciendo un generoso esfuerzo sobre sí mismos, al ménos por un tiempo dado, domeñaran su ambicion y presentaran un ejemplo de civismo y pública moralidad ¿cómo no albergan la esperanza de un porvenir risueño y seductor para esa nacion infortunada? Por qué no habriamos de pensar que las desgracias que amenazan á extranjeras gentes, atraerian á nuestra península sus capitales, su laboriosidad é inteligencia? ¿Por qué lo que enriqueció á Inglaterra, Holanda y otros países, no habia siquiera de mejorar notablemente nuestra posicion? ¿Hay acá-

so otro país en Europa que ofrezca mejor inversion para los capitales? ¿Acaso no saben los extranjeros por experiencia que, interesando en nuestras empresas, ó promoviendo de nuevas han de alcanzar dobles réditos que en su país? No, no lo ignoran; mas tampoco ignoran que, despues de medio siglo todavía al parecer se halla agitado el mar de la política española y temer que huyendo de Sila no den en Capcaribdis; temen que en el puerto que se les señala cause el vendabal mas estragos en estrecho espacio que no agitando las bravas olas del gigantesco Océano.

Ved ahí porque decíamos, que nos parecia ilógica la consecuencia que de un principio cierto deduce el corresponsal del *diario Español*. Ved ahí, porque somos acérrimos defensores de la neutralidad y porque mas que nunca, si cabe, deseamos en el interior paz, moralidad y justicia.

P. de M. R.

SECCION COMERCIAL.

MERCADO DE BARCELONA
desde el 4 al 11 de marzo de 1854.

Algodones.—No solamente en los mercados americanos, sí que tambien en las principales plazas de Europa, este lanage continúa encalmado y á precios flojos. Créese no obstante que dos circunstancias pueden contribuir á que su curso se ponga en alza: una de ellas es la solucion de la crisis europea por la que estamos atravesado; y la otra la próxima entrada de la primavera. Por lo que respecta de la primera consideramos todavía muy lejano el término de la cuestion de Oriente, y por lo que respeta la segunda es mas fácil que pronto toquemos sus efectos. Como quiera, este estado de calma que venimos indicando, se hace muy sensible en Barcelona donde las transacciones son escasas á los precios puramente nominales. Así el Nueva Orleans como el Charleston y Mobila, apenas han experimentado variacion desde nuestra anterior revista. El Fernambuco obtiene de 298⁷/₆₇ á 306⁶⁵/₆₇ y el Marañon de 280 á 283⁷³/₇₃.

Cacao.—Obtiene bastante favor este artículo. Ultimamente se ha vendido una partida del de Caracas á 5 rs. libra. El Carupano alcanza hasta 3¹⁹/₁₉ libra.

Vinos y aguardientes.—Para Montevideo y Buenos Aires obtiene la pipa del tinto de 740 á 780 rs. El de Villanueva y Sitges de 660 á 670 reales. Los aguardientes refinados de 25^o puestos á bordo de 1600 á 1620 y los espíritus de 33³/₄^o en las mismas circunstancias de 2180 á 2200 pipa.

Cañamos.—Todavía se nota alguna falta de existencias en este artículo; las precedencias de Italia son escasas. El de Bionia puede obtenerse de 220 á 230 reales quintal y el de Ancona de 200 á 210.

Aceites.—Sus precios son puramente nominales y en curso de alza. El Torto-

sin en la playa sin derechos se obtiene de 15²⁰/₂₀ á 15⁵⁰/₅₀.

Bacalao.—Se sostiene firmemente con buena demanda. Se han vendido algunas partidas del de Noruega de 106 á 108 rs. quintal y de Islandia de 108 á 112 id.

Arroz.—Apenas ha variado la situacion de este artículo y continúa sin provocar notable demanda. El de primera de Valencia se cotiza de 91 á 92 rs. quintal y el de segunda de la misma procedencia de 87 á 88 rs.

Lanas.—Las lanas se sostienen firmemente con buena demanda, lo mismo las de Aragon que las estremeñas y segovianas. El mercado está poco abastecido.

Sedas.—Escasea como siempre este artículo y las transacciones son bastante limitadas. Hé aquí los precios que obtienen actualmente: hilanderas de Valencia de 76 á 80 rs. libra. Entredoble de 75 á 76 rs. Trama de 72 á 74. La seda torcida de Valencia se detalla de 76 á 86 reales libra y la de Aragon de 65 á 68 reales id. El pelo torcido sigue una escala de 92 á 100 reales libra.

Santander 4 de marzo.

Harinas.—Prosiguen enteramente encalmadas, sin apariencias por ahora de salir tan pronto de la inaccion en que se hallan mientras sus valores en esta no se pongan en relacion con los que sostienen en los mercados extranjeros, en los cuales, segun las últimas noticias recibidas, habia hecho alza la baja que progresivamente estuvo experimentando dicho polvo desde fines de enero, concluyendo últimamente por tener una reaccion algun tanto favorable, la que todavía seria preciso continuase mas adelante para que nuestro mercado tornase á dar señales de vida. Tambien no deja de contribuir á esta paralización que se nota, el retardo que experimentan por los vientos contrarios que reinan, los muchos buques que se esperan por el Oeste, pues habiendo varios entre ellos de los destinados exclusivamente á la carrera de Barcelona é Isla de Cuba, es muy probable, que así que verificasen su llegada, fuesen ocasion de hacerse algunas transacciones por la necesidad que habrá de despacharlos prontamente. En toda la presente semana no sabemos de otra venta mas que la de unas 7,200 arrobas de la 21, ignorando el precio por haber sido reservado. En la actualidad solicitan sus tenedores por las de esta clase 23 á 23 y 1/2 rs.: 20 á 21 por las de segunda; y 18 1/4 á 19 por las de tercera.

Trigos.—Estamos persuadidos de que por ahora sería bien escusado el mentarlos, pues á no variar en mucho la situacion actual de los mercados de Francia é Inglaterra, únicos para donde puede tener salida dicho grano, no preveemos haya posibilidad alguna de poder hacer remesas en lo sucesivo con destino á los citados países, máxime sosteniendo en Castilla los elevados precios del día, agregándose á esto las dificultades para su arrastre á los puertos de embarque.

Valladolid 4 de marzo.

Paralizado se halla el comercio de cereales y hay grande desanimacion entre fabricantes y especuladores de trigo, al paso que los labradores y tenedores de

esta semilla están esperanzados de que tomará nuevo favor; sin embargo de todo, ayer y hoy se ha comprado lo poco que ha llegado á este mercado en 40 á 42 reales fanega, según clases; pero se cree sea efecto de necesidades del momento. Los fabricantes solo quieren tomar cargamentos á 41 rs. fanegas de 90 libras y los de Palencia no llegan á los 40, del mismo peso.

Palencia 28.—Ayer se ofrecían 8.000 fanegas de trigo á 41 rs. fanega, sin compradores; este artículo bajará indispensablemente, y muchos que tienen grandes partidas de trigo y no han querido vender á tan buenos precios como ha habido en este año, si dejan pasar un mes lo tendrán que dar fiado y perdiendo varias pesetas en fanega.

El campo se presenta muy bien, y no dudo que el mes de marzo hará muy buen tiempo para el de este país, y según creo no será tan bueno para Andalucía, ni del 11 al 21 para el mar, porque deberá estar alborotador.

El tiempo, no obstante su capacibilidad misma, ha estado fatal estos últimos quince días. Durante ellos, no ha caído una gota de agua en todo el territorio de la Península. Vientos y frios es lo que ha habido en todas partes. En algunas los trigos, y en particular las cebadas, que presentaban buen aspecto, empezaron á ponerse blanquecinos. Pero afortunadamente el mal no es hasta ahora de gravedad, y podrá remediarse fácilmente si sobrevienen benéficas lluvias y cesa este temporal seco.

La dirección general de agricultura, industria y comercio publica en la Gaceta del 15 el estado del precio medio que han tenido los granos, semillas, caldos y carnes en el mes de enero último en las provincias del reino, arreglada al peso y medida de Castilla. El documento citado arroja el siguiente resumen:

En la primera quincena, trigo á 43 rs. fanega, cebada á 20, centeno á 26, maíz á 30, garbanzos á 25 arroba, arroz á 27, aceite á 58, vino á 15, aguardiente á 42, vaca á 11 mrs. libra, carnero á 11, tocino á 2 20.

En la segunda quincena, trigo á 45 reales fanega, cebada á 20, centeno á 27, maíz á 31, garbanzos á 25 arroba, arroz á 27, aceite á 57, vino á 16, aguardiente á 43, vaca á 11 mrs. libra, carnero á 11, tocino á 2 20.

En todo el mes, trigo á 44 rs. fanega, cebada á 20, centeno á 26 17 mrs., maíz á 30 17, garbanzos á 25 arroba, arroz á 27, aceite á 57 17, vino á 15 17, aguardiente á 42 17, vaca á 11 libra, carnero á 11, tocino á 2 20.

El Boletín de Comercio de Bilbao dice sobre el precio de los cereales lo que copiamos al pie de estas líneas:

Las operaciones de los cereales en esta capital han seguido igual proporción en el número y precios que los de la semana anterior. A pesar de la calma que se viene sintiendo, los tenedores se sostienen firmes sin querer ceder á la baja. En los pueblos de Campos se muestran aquellos con mas resistencia á la venta á pesar del buen precio con que pueden realizar actualmente.

En Arévalo ha subido notablemente el precio; pero no hay que atenerse á este para las sucesivas operaciones, porque estas son pocas, y siendo ya pequeño en Francia el déficit que tenía de la cosecha anterior, pueden llevarse un chasco pesado aquellos que tengan una codicia desmedida. Nosotros abrigamos la convicción de que volverá á animarse, pero para que pueda el comercio concurrir con los negociantes americanos, los del mar Negro y otros puntos, es preciso que los precios se eleven, y por el contrario declinen algun tanto, pues hay que tener presente la carestía de los transportes y los grandes gastos que los comerciantes tienen que hacer para colocar los frutos en los mercados de consumo.

Palma

24 DE MARZO.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el teniente coronel graduado D. Ramon González, capitán del regimiento infantería de Isabel II.

Parada, el mismo cuerpo; hospital y provisiones, Asturias.

El teniente coronel sargento mayor—Fabian Aznares.

Boletín religioso.

LA ANUNCIACION DE NUESTRA SEÑORA

ENCARNACION DEL HIJO DE DIOS.

La Encarnacion del Verbo en el seno de Maria, precedida de la celeste embajada del Arcángel, es el hecho mas asombroso que ha ocupado el pensamiento de las inteligencias creadas. Cuando la nada obedeció la voz del Señor, cobrando ser los espacios por los cuales se extendía el poder de Dios; cuando el Espiritu del Señor volando sobre las aguas, preparaba los centros de los mundos, y les trazaba la senda que debían recorrer por el vacío; cuando quiso Dios concentrar todos estos prodigios de su omnipotencia en un ser libre, en una inteligencia capaz de razon y de amor; en medio de la armonía de los naciendo mundos que le enviaban sorprendidos himnos de gloria, profirió estas palabras: «Hagamos al hombre á nuestra imagen y semejanza.» Y el hombre cayó y desfiguró en sí la imagen pura de Dios, y alteró su semejanza. Y entonces Dios, compadecido, dijo en cierto modo dentro de su eterno consejo: «Hagámonos á semejanza del hombre.» Y de qué hombre, gran Dios! Del hombre ya infeliz, esclavo y desterrado.

Dios pues, sin perder nada de su perfeccion divina, tomó la figura del hombre culpable, para aplacar en su divina persona la justicia del Eterno, y reconciliar al hombre con Dios. Para esto fué necesario elevar la naturaleza humana hasta un grado que pudiera llamarse divino, haciéndose hombre el mismo, y dando á los ojos de Dios un precio infinito á la humildad, al abatimiento, á la obediencia y al dolor. Oh profundidad insondable del arcano divino!

La primera criatura que habia consagrado á Dios su virginidad fué una doncella de Nazareth, y esta era la escogida para ser Madre del Verbo Encarnado. Este primer sacrificio de un alma pura, que no habian visto aun los siglos, preferido á la posibilidad en el orden humano de ser Madre del Mesias, tuvo tanto valor á los ojos de Dios, que dió por premio, á la que le hizo, la mas pura, augusta y elevada maternidad que vieron los cielos y la tierra. Al aspecto del enviado celeste, la virgen tímida y verecunda siente en su inocente pecho una especie de lucha entre la humildad y la elevacion, la virginidad y la obediencia. Sosegada por el ángel, consiente, y su consentimiento no es mas que obediencia y humildad; y despues del quomodo fiat, sale de sus labios aquel fiat, como salió el fiat lux de la boca omnipotente. Una multitud de misterios se verifican en aquel instante á cual mas asombrosos y profundos: la virtud del Altísimo descende sobre la virgen de Israel y con ella el cielo con toda su gloria. El seno de Maria es el trono immaculado del Verbo: el Dios de la eternidad se estrecha en los límites del tiempo: los espíritus celestes adoran al Verbo Dios velado en el seno de una Virgen como en un santuario de amor divino. Maria queda santamente oprimida bajo el peso inmenso de su dignidad en la que apenas se atreve á fijarse el pensamiento del hombre.

Que enlace del cielo con la tierra! que fuente inagotable de esperanzas inmortales! que omnipotencia puesta por gracia en manos de la criatura! Que no podrá Maria para con Dios y en favor de los hombres hermanos ya de Dios? El infierno ha asestado mil veces sus tiros envenenados contra el misterio de esta maternidad divina: pero la Iglesia fulminó catorce siglos hace, su último rayo de esterminio contra los enemigos de Maria. El furor impotente de Nestorio, quedó abatido en Efeso; desde

cuyo glorioso triunfo, toda la grey militante, todos los corazones amantes de Maria aclaman á la Virgen bendita de Judd saludada por un enviado del cielo, por MADRE DE DIOS.

Santo del día.

SAN DIMAS EL BUEN LADRON.

Estando pendiente de una cruz este siervo del Señor, á la derecha de la en que estaba clavado Jesucristo, reconociendo á este por Dios le suplicó que se acordara de él cuando estaria en su reino; y el Señor en premio de su fe le prometió que aquel mismo día se hallaria con él en el paraíso.

CULTOS.

MAÑANA SABADO

En la Catedral

Á las seis y media de la mañana se pondrá de manifiesto la sagrada reliquia de la LECHE de la Purísima é Inmaculada Virgen Maria.

En la iglesia del Hospital

Se celebra la fiesta de la Anunciacion de Ntra. Señora, patrona y titular de dicha iglesia: á las diez se cantará la misa solemne con música y sermón, que dirá D. José Sureda Pro.; y por la tarde, despues del sermón, se cantará por la música un solemne Rosario. En esta iglesia puede ganarse indulgencia plenaria, mañana sábado, hasta puesto el sol.

En el Socorro

Se celebra fiesta votiva en obsequio de Nuestra Señora de Consolacion, vulgo de la Correa, con misa solemne cantada, en cuyo ofertorio predicará el Pro. D. Felipe Ordinas, dominico. S. D. M. estará de manifiesto.

Siendo el aniversario de la cofradía de esta Sma. Virgen, por la tarde, despues del sermón cuadragesimal, se cantará el Rosario, con exposicion del Santísimo, haciéndose la reserva con la procesion acostumbrada de los cuartos domingos.

ANUNCIOS

OFICIALES.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS ISLAS BALEARES.

Caminos vecinales.—No habiendo tenido efecto la subasta y remate para la construccion de 740 varas de camino, en el vecinal de primer orden que desde La Puebla dirige á Pollensa, inmediatas al callejon del predio Crestaix, he dispuesto que se proceda á una nueva licitacion, que tendrá efecto en la villa de Pollensa, á las 12 de la mañana del día 2 de abril próximo venidero, en los mismos términos que indica el anuncio de 24 de noviembre último, inserto en el Boletín oficial núm. 5,272, bajo el supuesto de que no se admitirá postura mayor de 10,629 rs. 25 mrs. vn. Palma 22 de marzo de 1854.—Felipe Puigdorfila.

LOTERIAS NACIONALES.

Se espenden billetes de la que se ha de celebrar el día 8 de abril, á 96 reales vn. cada entero y 12 el octavo, cuyos 50.000 billetes se hallan distribuidos en la forma siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1..... de	50.000
1..... de	10.000
1..... de	4.000
1..... de	2.000
4..... de	1.000
17..... de	500
25..... de	400
50..... de	200
50..... de	100
678..... de	40
808.....	
2 aproximaciones de	540
2 idem de	170
2 idem de	100
2 idem de	80

Continúa la venta de la que se celebra hoy en la corte. Palma 24 de marzo de 1854.—Jaime Muntaner.

Boletín

COMERCIAL Y MARÍTIMO.

NAVEGACION

CAPTANIA DEL PUERTO DE PALMA. EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 25.

De Tarragona en 5 dias polacra goleta Pepa, de 65 ton., pat. Mateo Coll, con madera y lastre. De Cuba en 58 dias goleta Victoria, de 126 ton., cap. D. José Bosch, con azúcar y café.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 25.

Para Bona laud Soledad de 25 ton., patron Gabriel Lladó, con fruta y efectos.

Para Mahon laud San José, 16 ton., patron Guillermo Berga, con un pas., tocino, aceite y efectos.

El laud San Nicolas,

Su capitán Salvador Pol, saldrá para Valencia el lunes 27 del corriente: admite carga y pasajeros. Darán razon en la calle del Sindicat, núm. 10, donde vive el mismo capitán.

AVISOS

Al público.

Hay disponibles 6,000 libras por compra de una casa ó posesion á carta de gracia, ó ya sea para prestarlas haciendo el dueño de ellas de administrador de las fincas, ó de asociado en alguna fábrica de jabon ó en otro comercio. Darán razon en esta misma imprenta.

Sirvientes.

Un joven de 22 años, desearia encontrar casa para colocarse en clase de criado; es útil para un carruage y demas quehaceres domésticos. Darán razon en esta imprenta.

Ventas.

Se venden las casas que fueron de D. José Cabré, sitas en el rafal llamado Moli d'es carnatge, con todas las comodidades para habitarlas dos familias, y un patio con una gran porchada, á propósito para una fábrica de almidon, cola, licores, teneria, &c.; el que desee su posesion puede acudir á su dueño, en las mismas casas, Antonio Dios y no á D. José Planelles como se creia.

LIBRERIA DE GUASP,

CALLE DE MOREY.

BALADAS ESPAÑOLAS

DE

D. VICENTE BARRANTES

con un prólogo

de

D. LUIS DE EGUILAZ.

Un tomito de 300 páginas que recibirá por el correo franco de porte todo el que remita doce sellos de á seis cuartos en carta franca al editor de las Baladas españolas, calle de Gracina, número 5, cuarto 2.º En Madrid su precio es 6 rs. en las librerías de Monier, Cuesta y Bailly-Balliere.

Hay de manifiesto un ejemplar en esta librería de Guasp.

Á la balada que citamos anteayer como muestra de las bellezas que contiene este libro, debiamos añadir, para que no se estrañen sus incongruencias con la Sagrada Escritura, que el autor le ha puesto una nota manifestando que la balada en cuestion está fundada en una creencia vulgar de las islas del archipiélago de Feroe.

IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP

EDITOR RESPONSABLE.